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Résumé 

La valorisation énergétique par digestion anaérobie des boues issues des procédés 

épuratoire génère un biogaz, il contient du méthane qui a un pouvoir calorifique important 

et considérer comme un combustible très intéressant pouvant se substituer au gaz naturel 

du fait qu'il est valorisable dans plusieurs applications énergétiques comme la production 

de chaleur, de l'électricité, et carburant automobile. La digestion anaérobie est aujourd’hui 

l’un des moyens les plus performants pour dépolluer les eaux usées. Ça capacité à 

transformer les polluants en biogaz offre de plus un intérêt écologique et énergétique non-

négligeable puisqu'elle s’inscrit actuellement dans les sources d’énergies renouvelables. 

Les installations de traitement anaérobie en vue de la valorisation des boues des stations 

d’épuration sont rares en Algérie, l’objectif de ce travail est de dimensionner un digesteur 

anaérobie comme une seconde solution de traitement des boues de la station d’épuration 

d’Ibn Ziad vu que le traitement actuel est par séchage à lits de boues, et démontré 

l'efficacité et l'énergie qui sera produite par le procédé anaérobie. 

Mots Clés : Digestion anaérobie, boue, STEP, biogaz, énergie. 
 

 

 

Abstract 

 
Energy recovery by anaerobic digestion of sludge from purification processes generates 

biogas, it contains methane which has a high calorific value and is considered a very 

interesting fuel that can replace natural gas because it can be recovered in several energy 

applications, such as the production of heat, electricity, and automotive fuel. Anaerobic 

digestion is one of the most efficient ways to clean up wastewater today. This ability to 

transform pollutants into biogas is also of significant ecological and energy interest since 

it is currently part of renewable energy sources. 

Anaerobic treatment facilities for the recovery of sludge from wastewater treatment plants 

are rare in Algeria, the objective of this work is to size an anaerobic digester as a second 

treatment solution for sludge from the wastewater treatment plant Ibn Ziad saw that the 

current treatment is by sizing in sludge beds, and demonstrated the efficiency and energy 

that will be produced by the anaerobic process. 

Keywords: Anaerobic digestion, sludge, WWTP, biogas, energy. 


